
RESUMEN INFORMATIVO

- **Covid19**

- Mineduc proyecta que pandemia elevará a 264 mil los alumnos que dejarán el colegio. La autoridad prevé que esa será la deserción escolar total de este año, con los 81 mil casos que dejaría la crisis sanitaria. Sistema de monitoreo preventivo abarcará 1,2 millones de casos y ya se envían mensajes a apoderados de niños que desertaron.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/mineduc-proyecta-que-pandemia-elevara-a-264-mil-los-alumnos-que-dejaran-el-colegio/OZXIYEJPVFERBY3AJDTG6U4LE/>

- Cómo se prepara el sistema sanitario para un eventual desconfinamiento de Santiago y Estación Central. Con un equipo reforzado para las labores de trazabilidad y búsqueda activa de casos, el Servicio de Salud Metropolitano Central -que atiende a ambas comunas- vuelca sus esfuerzos a identificar, diagnosticar y aislar a la mayor cantidad de contagiados posibles.

<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/08/12/994672/servicio-salud-posible-desconfinamiento-preparacion.html>

- Ministro de Educación descartó cierre de universidades por pandemia: “No vemos que exista un riesgo”. Raúl Figueroa se refirió al preocupante aumento que se vería este año en términos de niñas, niños y adolescentes que se alejan del sistema educacional. Además, aseguró que el retorno a clases "se hará sólo en la medida que las condiciones sanitarias lo permitan"

https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/entrevista-ministro-educacion-raul-figueroa-crisis-universidades_20200811/

- **Política**

- Ultimátum de camioneros: las instrucciones de Piñera a Interior ante un nuevo flanco. Mandatario abordó con ministro Pérez la necesidad de mantener contacto permanente con las agrupaciones, ver dónde están las mayores dificultades, mejorar la eficiencia policial y recoger lo que los camioneros están pidiendo. Gobierno, además, avanzará en agenda indígena antes del plebiscito.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/ultimatum-de-camioneros-las-instrucciones-de-pinera-a-interior-ante-un-nuevo-flanco/MVYLEDVMVFB2BMSIF6XK37A7S4/>

- Quemaron dos camiones y maquinaria en ruta que une Valdivia con Paillaco
El hecho ocurrió en el kilómetro 19 en el acceso de la Ruta T-60, donde dos vehículos de transporte y maquinaria forestal fueron incendiados. “No vamos a permitir que en la región de Los Ríos quieran infundir temor”, dijo el intendente de Los Ríos, César Asenjo.
https://www.cnnchile.com/pais/queman-camiones-maquinaria-los-rios_20200812/
- Gobierno deja en manos de la Suprema el destino de machi Córdova, la que decide hoy si rige el Convenio 169.
<https://interferencia.cl/articulos/gobierno-deja-en-manos-de-la-suprema-el-destino-de-machi-cordova-la-que-decide-hoy-si-rige>
- “Me someteré a los tribunales de justicia”: Paris responde a querrela en su contra por “negligente estrategia sanitaria”. La Comisión Chilena de Derechos Humanos presentó ayer una ampliación de la querrela que puso hace cerca de un mes en contra del Presidente Sebastián Piñera, el subsecretario Arturo Zúñiga y el exministro Jaime Mañalich. La acción presentada el lunes por la ONG, busca hacer responsable penalmente al actual titular del Minsal de cuasi delito de homicidio, denegación de auxilio y retardo o negativa de atención, entre otros.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/me-sometere-a-los-tribunales-de-justicia-paris-responde-a-querrela-en-su-contra-por-negligente-estrategia-sanitaria/QVEQVWGH2ZAD5HZ5YIQSCS5WLM/>
- Gobierno reiteró su rechazo al candidato de EEUU a la presidencia del BID Emiliano Carrizo. “Las agresivas declaraciones del señor Claver-Carone confirman que su elección sería muy inadecuada”, dijo el canciller antes de las declaraciones del nombre propuesto por la Casa Blanca
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/gobierno-reitero-rechazo-al-candidato-de-eeuu-a-la-presidencia-del-bid/XSXRNFI7FNHGDHDNZTTPWCISLM/>
- El “Paso a Paso” de la oposición: muchos abrazos y cariños pero con los “ojos en la espalda”
<https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/08/12/el-paso-a-paso-de-la-oposicion-muchos-abrazos-y-carinos-pero-con-los-ojos-en-la-espalda/>
- Comando del Apruebo exige claridad en votación del plebiscito en el extranjero
<https://www.elmostrador.cl/dia/2020/08/11/comando-del-apruebo-exige-claridad-en-votacion-del-plebiscito-en-el-extranjero/>

- Cancillería anuncia suspensión de proceso de cierre de embajadas en "forma indefinida". Así lo informó el ministro de RR.EE., Andrés Allamand, quien además adelantó que se estaría abogando por avanzar en "compartir embajadas".
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/08/12/994698/Cancilleria-suspende-cierre-embajadas.html>
- **Economía**
- Desconfinamiento dispara las ventas de vehículos nuevos en últimas dos semanas
La última semana de julio se comercializaron 3.145 autos, cifra que no se veía desde la tercera semana de marzo de este año. La primera semana de agosto se colocaron 3.383 unidades.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/desconfinamiento-dispara-las-ventas-de-vehiculos-nuevos-en-ultimas-dos-semanas/TWDT5QKO35GRXF4QAMOJ4QJSHM/>
- Encuesta Cadem-Deloitte: mejoran expectativas para empleo, empresas y consumidores
De acuerdo a la encuesta las percepciones de la opinión pública muestran leves repuntes.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/encuesta-cadem-deloitte-mejoran-expectativas-para-empleo-empresas-y-consumidores/FWCOKU5AC5E4NKMSNCORX436QA/>
- Banco Central y bancos se preparan para mayor demanda de efectivo tras retiro del 10%
El instituto emisor está trabajando en coordinación con las instituciones financieras y dice que ya ha analizado escenarios de mayor demanda por billetes, tras pago a cotizantes desde las AFP.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/banco-central-y-bancos-se-preparan-para-mayor-demanda-de-efectivo-tras-retiro-del-10/OQAUOBRRYJBVPHNKY5RZ2OBKEE/>
- Número de morosos registró su mayor alza en un año al menos desde 2016, pero entre abril y junio el crecimiento se desaceleró
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/numero-de-morosos-registro-su-mayor-alza-en-un-ano-al-menos-desde-2016-pero-entre-abril-y-junio-el-crecimiento-se-desacelero/QKMTZ7BTMJAQPLYVOKBKPO7R3I/>
- Trabajo presencial en servicios públicos ya llega a 65%, su mayor nivel desde inicio de la pandemia. Un informe del Servicio Civil muestra que durante las últimas semanas ha aumentado la cantidad de funcionarios públicos (sin contar el área salud) que está yendo a las oficinas.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/trabajo-presencial-en-servicios-publicos-ya-llega-a-65-su-mayor-nivel-desde-inicio-de-la-pandemia/5ADXSYPIXBE5DLELTMAXM2WN3Y/>

- Consumo y comercio exterior ayudan a frenar el deterioro de las expectativas de crecimiento 2020
Después de cuatro meses consecutivos de ajustes fuertes a la baja, la Encuesta de Expectativas de agosto del BC mejoró levemente su proyección de PIB para 2020.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/consumo-y-comercio-exterior-ayudan-a-frenar-el-deterioro-de-las-expectativas-de-crecimiento-2020/VZ3AHDXYI5CL7DRI5XVHJQLAVU/>
- **Internacional**
- Kamala Harris hace historia en EE.UU. como compañera de fórmula de Biden
Hija de madre india y padre jamaicano, la senadora por California tiene 55 años y es abogada. Por primera vez una mujer negra será parte de una fórmula presidencial.
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/kamala-harris-hace-historia-en-eeuu-como-companera-de-formula-de-biden/5IIWV5RWPRFXPO7SCALL5PFKRY/>
- El PIB del Reino Unido se suma a la lista y sufre una caída histórica en el segundo trimestre. Se convierte en la economía europea más castigada por la pandemia.
<https://www.latercera.com/pulso/noticia/el-pib-del-reino-unido-se-suma-a-la-lista-y-sufre-una-caida-historica-en-el-segundo-trimestre/NMJ4NB3SIJCLNE4J53DJNVHK6I/>
- Rusia comenzará en octubre con la vacunación masiva. Así lo indicó Kirill Dmitriev, director general del Fondo de Inversión Directa de Rusia. Ante el escepticismo de algunos, declaró que “nuestras autoridades no la habrían aprobado a menos que estuvieran absolutamente seguros de que la tecnología funciona”
https://www.cnnchile.com/mundo/rusia-comenzara-en-octubre-con-la-vacunacion-masiva_20200812/

Investigación Periodística

- Habla 'Salva Pacos', el principal denunciante de Mutucar: “Gordon, González Jure, Bernal y Villalobos deben devolvernos el dinero”
Hernández es el suboficial en retiro que puso la denuncia que obligó a los altos oficiales activos que prestaban servicios remunerados en Mutucar a desvincularse de esta por percibir sobresueldos. Ahora arremete contra los ex generales directores para que devuelvan el dinero recibido durante estos años de doble militancia laboral.
<https://interferencia.cl/articulos/habla-salva-pacos-el-principal-denunciante-de-mutucar-gordon-gonzalez-jure-bernales-y>

Realizado por: Pía Lecaros